
L
es rencontres avec toute la jeunesse
d’Aubervilliers, que j’avais décidé
d’organiser après les violences

urbaines de la fin de l’année 2005,
entrent dans une phase d’action. Toutes
ces semaines passées ont été consacrées
à la forme et au fond que devrait
prendre une telle initiative. Je ne voulais
pas en effet d’une réunion formelle
débouchant sur à peu près rien. Je
souhaite au contraire une réflexion
profonde, sérieuse et utile avec le
maximum d’Albertivillariens, jeunes et
moins jeunes, sur la place de la jeunesse
dans la ville. Avec comme objectif : de
procéder à un état des lieux de l’action
de la municipalité dans ce domaine et de
vérifier si elle correspond bien toujours
aux attentes des intéressés ; de porter,
avec les jeunes et tous ceux qui se
sentent concernés, les revendications
qui ne dépendent pas directement des
compétences communales (emploi,
scolarité…) auprès de l’Etat notamment ;
enfin et surtout, de proposer du concret. 

Pour cela, quatre ateliers ouverts à tous
vont travailler sur des thèmes très
divers : scolarité, formation, insertion
sociale et professionnelle, emploi ;
culture, sport, activités éducatives et de
loisirs, solidarités internationales ;
logement, santé, environnement et
urbanisme ; citoyenneté, prévention,
lutte contre les discriminations. 
Un comité de pilotage constitué d’élus,
de jeunes, de représentants
d’associations et de services municipaux
s’est réuni deux fois et une de ses
premières décisions est d’organiser une
grande initiative le vendredi 16 juin
prochain : rencontre entre le conseil
municipal et le conseil local des jeunes
dès 18 h 30 suivie d’un forum ponctué
d’animations. Cette grande soirée, à
laquelle l’ensemble des Albertivillariens
est convié, est une étape importante
d’un processus dont la restitution
publique aura lieu au cours de
l’automne prochain.
Je vous y attends nombreux ■
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LANDY : LES
FINANCEMENTS
ANRU EN BONNE
VOIE
Le quartier du Landy, que je
connais bien, et ses habitants
attendent depuis longtemps 
la concrétisation du projet
urbain. Ce sera sans doute
bientôt chose faite avec
l’attribution de crédits de
l’Agence nationale de
rénovation urbaine (Anru).
Le comité national
d’engagement de l’Anru,
auquel je présentais le dossier
ce 27 avril avec le maire 
de Saint-Denis, a reconnu
l’intérêt d’un tel projet. 
La dynamique
d’aménagement déjà engagée
sera relayée par une véritable
requalification du quartier,
s’appuyant sur une mixité
sociale et un équilibre
habitat/activités. Le fort
potentiel de développement
du quartier et l’intérêt
intercommunal du dossier –
qui comprend également
l’aménagement de La Plaine
du côté de Saint-Denis – 
ont certainement pesé lourd.
Autant que l’ambitieux 
et nécessaire projet de
construction d’école
intercommunale (24 classes,
un centre de loisirs, un
équipement sportif). 
Réponse définitive d’ici
quelques semaines… ■

LA VILLE ET LA JEUNESSE

Rendez-vous le 16 juin

Des rencontres avec toute la jeunesse d’Aubervilliers avec un premier point d’orgue le vendredi 16 juin.
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O
n fête ce printemps le 70e anniversaire
du Front populaire et le 60e de la 
Sécurité sociale. 

En juin 1936, des luttes populaires sans pré-
cédent ont imposé un changement radical,
littéralement impensable, en faveur des sa-
lariés. Il nous en est resté, par les films et à
travers la mémoire des anciens, des images
de grèves, de fêtes, de salaires très fortement
augmentés et des premières vacances. 
Plus profondément, cette période a marqué
le moment où, enfin, les ouvriers, les em-
ployés, toutes les petites gens reprenaient
et l'espoir et la parole. Où une autre société
paraissait pouvoir s'inventer, à contre-
courant de la misère imposée jusque-là aux
familles populaires.
En 1946, l'invention de la Sécurité sociale,
qui a représenté une immense avancée, a
permis que chacun accède à la santé et à une
retraite décente et que les familles soient sou-
tenues pour élever leurs enfants.
Dans les deux cas, les conquêtes du Front 
populaire et de la Sécurité sociale, ce qui était
impossible est devenu réalité, l'utopie est
passée dans la vie. 

Casse sociale
Ces conquêtes, nous nous y sommes habi-
tués, au point de les croire immuables ou ga-
ranties. Les différents plans gouvernemen-
taux de ces dernières années ont montré qu'il

n'en était rien. Sur la Sécurité sociale, sur les
retraites, le gouvernement a plaqué ses 
« réformes » : durée du travail allongée avant
la retraite, restrictions des dépenses de santé,
baisse des remboursements, fermeture 
d'hôpitaux... 
Je m’interroge toujours sur comment on a pu
tenter de faire passer de telles entreprises de
démolition pour des « réformes » suscepti-
bles d'améliorer le sort de chacun.
Avec le Contrat première embauche (CPE),
pour les jeunes, et le Contrat nouvelle em-
bauche (CNE), pour les petites entreprises,
c'est une nouvelle étape qui était franchie :
le droit pour un employeur de se débarras-
ser d'un salarié sans aucune explication ni
délai pendant deux ans... Cela représentait
la disparition, à terme, de la notion même de
contrat de travail à durée indéterminée et le
retour du travail à la journée (ou à la tâche),
la mise en concurrence acharnée des sala-
riés, l'impossibilité de se loger, de construire
sa vie. 

Riposte contre la précarité
Il aura fallu que les étudiants et les salariés
manifestent plusieurs semaines de suite,
agrandissant chaque fois la protestation, pour
faire échouer ce mauvais coup. A Auber-
villiers même, de très nombreux salariés, des
centaines de lycéens, de collégiens ont par-
ticipé à ce mouvement. Précarité profes-
sionnelle, incertitude de l'avenir, bas salai-
res, chômage, toutes les raisons de la colère
sont là, à Aubervilliers comme ailleurs. 

dossier

En 2006, la riposte unitaire des étudiants et des salariés a obligé le gouvernement à retirer le CPE.

Des luttes sociales qui cha
DU FRONT POPULAIRE AU CPE

La détermination et l’union ont permis les grandes conquêtes sociales de 1936. 



Le mouvement social qui a fait échouer le
CPE – et sans doute le CNE – s'inscrit à l'évi-
dence dans un mouvement profond et
continu.
Battu dans toutes les élections depuis son ar-
rivée au pouvoir, battu dans le référendum
sur la Constitution européenne, combattu
durant des semaines par des millions de gens
sur le CPE, ce gouvernement n'entend rien,
ne comprend rien, ne voit rien. 
De même, une fois passées les émeutes de
novembre dernier – largement alimentées
par la misère et le désespoir des banlieues –
les promesses, les engagements, les annon-
ces sont retombés à plat. 
La coïncidence du mouvement anti-CPE et
de l'anniversaire du Front populaire vient
nous rappeler que des plus grandes colères
peut surgir le meilleur. Rien n'est écrit ■

Gestion urbaine de proximité : c’est signé à Vallès-La Frette
Etre toujours au plus près des préoccupations des Albertivillariens, c’est la 
raison qui a guidé la municipalité à s’inscrire avec d’autres partenaires
dans le dispositif de Gestion urbaine de proximité pour le quartier 
Vallès-La Frette.
L’objectif est de mieux coordonner le travail des différents intervenants
sur le site, la Ville, la communauté d’agglomération Plaine Commune, et
les bailleurs OPHLM, OGIF, France Habitation. Il s’agit d’assurer une
meilleure cohérence des actions et de mieux faire partager aux habitants
les diverses démarches engagées avec trois axes prioritaires : 
la tenue des espaces extérieurs, la gestion des ordures ménagères 
et des encombrants, la présence automobile avec l’amélioration 
du stationnement notamment.
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Le 24 juin on  vote pour le droit de vote
On a besoin de tous les Alberti-
villariens pour construire la ville, 
alors pourquoi en exclure le tiers
aux consultations électorales. 
C'est à partir de ce constat aber-
rant que la majorité municipale a
décidé d'organiser une consulta-
tion ouverte à toute la population
afin qu'elle s'exprime sur le sujet. 
Ainsi samedi 24 juin, de 9 h
à 17 h, dans 11 bureaux de vote
répartis sur tous les quartiers 
de la ville, tous les habitants,
âgés de 18 ans et plus, pourront
répondre à cette question :
« Etes-vous oui ou non pour le
droit de vote et d'éligibilité de
tous les résidents étrangers aux
élections locales ? » 
Il me semble que cela ne serait
que justice.

Le maire de Iéna, Pr. Röhlinger, lors du conseil municipal du 27 avril.

Amitié, respect et tolérance
Le maire de Iéna, lors de sa récente visite à Aubervilliers, a salué, devant
le Conseil municipal, la longue tradition d’échanges entre nos deux villes. 
Le tournoi international de football, organisé par le service des Sports 
et le CMA football début juin, constituera un nouvel exemple de cette 
coopération. 
Participeront en effet des jeunes Allemands de Iéna mais aussi des foot-
balleurs Palestiniens de Beit-Jala, autre ville jumelée avec Aubervilliers.
Je suis plus que jamais persuadé que les échanges sportifs, scolaires, 
culturels restent l’élément incontournable pour renforcer l’amitié entre
les peuples.

ngent la vie

Pour découvrir ou se
remémorer les belles
images de l’époque 
du Front populaire à
Aubervilliers, je vous
donne rendez-vous,
mardi 27 juin à partir 
de 19 h au cinéma 
Le Studio, pour une
soirée autour du thème 
« Le mouvement social,
hier et aujourd’hui », en
présence de l’historien
Serge Wolikow.



Pétition

Justice et égalité 
pour Aubervilliers
La pétition lancée par municipalité
rencontre un beau succès parmi les
habitants. Notre demande, que l’Etat
reconnaisse la population réelle
d’Aubervilliers, est légitime ! Elle s’appuie
sur un texte de loi permettant de tenir
compte dans les dotations de l’Etat de
l’évolution démographique entre deux
recensements. Mais uniquement sous
deux conditions : l’augmentation doit être
supérieure à 15 % et la Ville doit prendre 
à sa charge le coût – élevé – de
l'organisation d'un recensement complet. 
Ces dispositions sont inadaptées : à
Aubervilliers, nous connaissons une
augmentation de 13 % depuis 1999 
et ne rentrons donc pas dans ces critères.
Pourtant, pour une commune de 
notre taille, cela représente plus de 
8 000 habitants – une petite ville en plus !
C’est pourquoi cette disposition doit être
adaptée en fonction de la taille des villes.
Si vous ne l’avez pas déjà fait, signez la
pétition ! ■

Sports

La piscine
olympique, ça avance
Suite à la candidature de Paris aux JO
2012, les plus hautes autorités de l’Etat 
se sont, à plusieurs reprises, engagées 
à réaliser les infrastructures prévues 
pour les Jeux, dont le centre nautique
olympique d’Aubervilliers. 
Cet équipement, qui répond à un besoin
fort en matière de surface nautique 
sur notre territoire, permettra aussi
d’organiser de grandes compétitions 
de natation en France, ce qui fait
aujourd’hui cruellement défaut.
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Immeubles en fête

La fête des voisins
Les Albertivillariens sont très attachés à la
convivialité et aux relations de voisinage.
C’est ainsi que foisonnent repas de
quartier, fêtes diverses qui sont autant
d’occasions de créer des liens entre
habitants. Je m’en réjouis tant la solidarité,
la tolérance sont des valeurs intimement
liées à l’histoire passée et présente
d’Aubervilliers. Pour de nouvelles
rencontres, j’ai décidé dès cette année
d’inscrire la ville dans le dispositif
national « Immeubles en fête ». Alors ne
soyez pas surpris le 30 mai prochain si,
dans votre quartier, au bas de votre
immeuble, vous voyez voisins et voisines
autour d’un pot. 
Joignez-vous à eux et n’oubliez pas le 
18 juin prochain, la fête de la ville ■

Je me suis récemment entretenu avec le
ministre des Sports et les différents
financeurs (Région, Département, Ville de
Paris, Plaine Commune, Fédération
française de natation) sur ce projet. 
Le coût de la réalisation du centre
nautique (54 millions d’euros) est bien pris
en charge. Mais il reste le prix du foncier 
à financer (20 millions d’euros). 
L’Etat doit s’engager fermement sur cette
dépense. Les collectivités ne doivent pas
une nouvelle fois prendre à leur charge un
équipement d’ampleur (inter)nationale ■

Aubervilliers, 
fière de sa jeunesse

Vendredi 16 juin
Hôtel de Ville, salle des mariages
18 h 30, réunion publique mixte,
Conseil local des jeunes 
et Conseil municipal.
21 heures, forum La ville 
et sa jeunesse : rencontres.

Jeudi 18 mai
Jumelage. Soirée de restitution de la
délégation à Boully (en mairie).

Politique de la ville. Réunion avec 
la Ministre déléguée à la Cohésion
sociale.

Samedi 20 mai
Célébration. Les Noces d’or.

Lundi 22 mai
Culture. Vernissage de l’exposition 
« Les gens d’ici » en mairie.

Mardi 23 mai
Mémoire. Débat en mairie sur « La
place de l’histoire de l’esclavage dans
la mémoire collective française ».

Mardi 30 mai
Logement. Opération « Immeubles en
fête - La Fête des Voisins ».

Institutions. Conseil communautaire à
Plaine Commune.

Jeudi 1er mai
Institutions. Conseil municipal.

Week-end du 3-4 juin
Sports. Tournoi international de
football (catégorie benjamins).

Lundi 5 juin
Culture. Conférence « Les mille et une
nuits » au Théâtre de la Commune, 
par André Miquel, professeur 
au Collège de France.

Dimanche 11 juin
Aménagement. Inauguration des
berges du canal Saint-Denis.

28 avril, signatures de la pétition au Landy devant l’école 
Robert Doisneau.


